

---

# ANFRAGE

zur aktuellen Fragestunde  
des Südtiroler Landtages  
im Monat Juni 2021

---

Bozen, den 31. Mai 2021

## Tundo-Personal wartet auf ausständige Gehälter

Im Dezember 2020 kündigte die Bezirksgemeinschaft Pustertal den Vertrag mit dem Transportunternehmen Tundo, nachdem die vereinbarten Dienste nicht wie gewünscht durchgeführt wurden. Zudem habe das Unternehmen Tundo nicht mehr den Nachweis erbracht, dass ihre Mitarbeiter bezahlt würden. Die Bezirksgemeinschaft Pustertal musste zwischenzeitlich für die Gehälter der Fahrer aufkommen.

Die Landesregierung wird um die Beantwortung folgender Fragen ersucht:

1. Wie viele Gehälter und Abfertigungen von ehemaligen Tundo-Angestellten im Dienst der Bezirksgemeinschaft Pustertal sind noch offen?
2. Werden die ausstehenden Gehälter und die Abfertigungen der ehemaligen Tundo-Angestellten ausbezahlt? Wenn Ja, von wem, wenn Tundo bisher nicht den entsprechenden Verpflichtungen nachgekommen ist?
3. Sollte die Bezirksgemeinschaft hinsichtlich der Gehälter bzw. Abfertigungen zwischenzeitlich einspringen, werden die Geldmittel von Tundo zurückgefordert?
4. Um welche Beträge würde es sich handeln, welche die Bezirksgemeinschaft hinsichtlich offener Gehälter und Abfertigungen seitens der ehemaligen Tundo-Angestellten vorstrecken würde?

  
L. Abg. Ulli Mair



Bozen, 18.06.21

Vorbereitet von:

Frau L.Abg.  
Ulli Mair

Südtiroler Landtag  
Im Hause

Zur Kenntnis: Frau Präsidentin  
Rita Mattei  
Südtiroler Landtag

Im Hause

### Antwort auf die Anfrage zur aktuellen Fragestunde Nr. 20-06-21

Sehr geehrte Landtagsabgeordnete,

ich nehme hiermit Bezug auf die genannte Anfrage, welche anlässlich der "Aktuellen Fragestunde" bei der letzten Landtagssession vorgelegt wurde und schriftlich zu beantworten bzw. nachzureichen ist.

#### 1. Wie viele Gehälter und Abfertigungen von ehemaligen Tundo-Angestellten im Dienst der Bezirksgemeinschaft Pustertal sind noch offen?

Die Bezirksgemeinschaft Pustertal, welcher die Anfrage zur Beantwortung weitergeleitet wurde, hat folgende Stellungnahme übermittelt:

Allgemein wird vorausgeschickt, dass die Bezirksgemeinschaft Pustertal nach Bekanntwerden von ausstehenden Lohnzahlungen an die eigenen MitarbeiterInnen durch die Firma Tundo Vincenzo SpA im Sommer 2020 unmittelbar nach Wiederaufnahme der Transporte Anfang September keine Rechnungen an die Firma Tundo liquidiert hat, um eventuelle Ansprüche der MitarbeiterInnen bedienen zu können. Insgesamt wurden 73.053,64 Euro netto einbehalten und zur Gänze an die ehemaligen MitarbeiterInnen ausbezahlt, nachdem die Firma Tundo Vincenzo Spa wiederholt erfolglos aufgefordert worden war, die Bezahlung der Löhne vorzunehmen. Dabei handelte es sich um ausstehende Nettolöhne betreffend die Monate Juni 2021, 14. Monatsgehalt 2021, Juli 2021, September 2021 und teilweise Oktober 2021, aber um keine Abfertigungen.

Zur Frage selbst: Die Bezirksgemeinschaft Pustertal hat keine Kenntnis davon, wie viele Gehälter und Abfertigungen der ehemaligen MitarbeiterInnen der Firma Tundo Vincenzo Spa offen sind, da dies interne Daten der Firma Tundo sind und die Abfertigungsansprüche nicht unmittelbar mit der Dauer des Auftrages der Bezirksgemeinschaft Pustertal zusammenhängen müssen. Bestätigt wird, dass von Seiten der Bezirksgemeinschaft ausschließlich Löhne bezahlt wurden, und zwar alle geltend gemachten Nettolöhne einschließlich September 2021 zu 100 Prozent und die Löhne von Oktober 2021 für alle im selben Ausmaß von 62,17 Prozent.

#### 2. Werden die ausstehenden Gehälter und die Abfertigungen der ehemaligen Tundo-Angestellten ausbezahlt? Wenn ja, von wem, wenn Tundo bisher nicht den entsprechenden Verpflichtungen nachgekommen ist?

Mit der vollständigen Auszahlung der einbehaltenen Ansprüche der Firma Tundo Vincenzo Spa wurden von der Bezirksgemeinschaft Pustertal alle einbehaltenen und zur Verfügung stehenden Mittel ausgeschöpft. Weitere Auszahlungen sind nicht vorgesehen bzw. weiterhin eine Verpflichtung der Firma Tundo.

#### 3. Sollte die Bezirksgemeinschaft hinsichtlich der Gehälter bzw. Abfertigungen zwischenzeitlich einspringen, werden die Geldmittel von Tundo zurückgefordert?

Die Bezirksgemeinschaft Pustertal wird zwischenzeitlich keine weitere Auszahlung von Gehältern und Abfertigungen vornehmen.



**4. Um welche Beträge würde es sich handeln, welche die Bezirksgemeinschaft hinsichtlich offener Gehälter und Abfertigungen seitens der ehemaligen Tundo-Angestellten vorstrecken würde?**

Eine Berechnung von offenen Gehältern und Abfertigungen ist nicht möglich, da es sich um interne Daten der Firma Tundo Vincenzo Spa handelt, welche der Bezirksgemeinschaft Pustertal nicht bekannt sind.

Mit freundlichen Grüßen

Arno Kompatscher  
Landeshauptmann  
*(mit digitaler Unterschrift unterzeichnet)*